



Carta 18 del Presidente

Comunicamos de manera breve la gestión realizada por la Cámara Panameña de la Construcción (CAPAC), en beneficio de la industria y de las empresas. En este documento se encuentran las acciones llevadas a cabo en el periodo que se comprende del 2 al 28 de mayo de 2023. A continuación, las actividades más destacadas.

1. La Cámara Panameña de la Construcción (CAPAC) asistió al III Foro Internacional de Salud y Seguridad en el Trabajo, organizado por el Instituto Panameño de Estudios Laborales (IPEL) del Ministerio de Trabajo y Desarrollo Laboral (Mitradel).

Expertos conferencistas nacionales e internacionales, en el sector portuario, marítimo, agroindustrial y minero se presentaron durante tres días (3 al 5 de mayo) para desglosar los avances alcanzados en el área de la Seguridad y Salud en el Trabajo y se formulan estrategias en función de optimizar las acciones tendientes a la reducción de los accidentes de trabajo.

También se discutió sobre el ordenamiento jurídico relacionado con la seguridad y salud en el trabajo y los principales aspectos que deben integrarse en el mismo, involucrando todos los sectores: trabajadores, empresarios y Gobierno.

2. Los planes de seguridad hídrica y los nuevos proyectos para ejecutar por el Instituto de Acueductos y Alcantarillados Nacionales (Idaan), fueron abordados el pasado 17 de mayo por el director general de la entidad, Juan Ducruet y Rafael Mezquita, directivo del ente público.



La presentación se realizó en cortesía de sala de Junta Directiva. Ducruet compartió los avances de algunos proyectos que lleva el IDAAN, con el fin de garantizar el suministro del agua en el área metropolitana, Panamá Oeste y Este, asimismo destacó la situación climática que vive el país, en el que ha sido afectado el nivel de algunos lagos a razón del fenómeno del niño.

3. La CAPAC fue participe de una misión comercial en coordinación con PROPANAMÁ, en la que tuvo la oportunidad de acompañarlos en un stand en el Salón Inmobiliario Internacional de Madrid (SIMA). En representación de la Junta Directiva del gremio asistió, el Sr. José Manuel Marjalizo.

SIMA es el evento inmobiliario de referencia en España tanto para el público general como para profesionales, donde se puede ver un amplio catálogo de productos y servicios relacionados con vivienda residencial, no residencial, servicios, y más; se realiza 24 al 27 de mayo.

4. Hemos organizado la Comisión para atender temas para la Propuesta País a Candidatos a la Presidencia de la República. Se crearon 6 subcomisiones que revisarán y harán aportes para la Propuesta general, a las cuales ya se le enviaron los temas a revisar y para que realicen sus aportes.

Las subcomisiones son: Legal, Contrataciones Públicas, coordinadas por la Licenciada Idelcarmen Pérez de Palma; Planificación y Ordenamiento, Agua y Energía, Infraestructura, coordinadas por el Ingeniero Julio Aizprúa; y Ambiente, coordinada por la Licenciada Dagma Barnett.

5. A través del CoNEP, la CAPAC estuvo participando en la discusión de la creación del Consejo Nacional de Salud Ocupacional y



Seguridad. Esta iniciativa es del Mitradel, parte de un Comité que ya existía que se llamaba Comité Interinstitucional de Seguridad, Higiene y Salud en el Trabajo, el cual fue creado por decreto en 1997, y estaba integrado solo por funcionarios y durante el tiempo transcurrido no había funcionado.

En la nueva propuesta, el Ministerio propuso que este comité se convirtiera en un Consejo Nacional de forma tripartita, sector público, sector trabajador y sector empleador. Las observaciones iniciales que se le hicieron al documento fueron acogidas.

6. El 25 de mayo el Arq. Antonio Docabo, director general de la Cámara y la Lic. Idelcarmen de Palma, recibieron en nuestra sede, a la secretaria adjunta del Consejo Registral Inmobiliario de Centroamérica, Panamá y República Dominicana, la Lic. Ruth Cuestas, para tratar temas de integración regional.

Agradezco a todos los agremiados la atención prestada a este informe, el cual remitiremos a todos ustedes de manera constante y periódica.

Ing. Carlos Allen
Presidente de CAPAC